
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE PARIS-DAUPHINE Référence GALAXIE : 4323

Numéro dans le SI local : 65

Référence GESUP :
Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 04-Science politique

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Sociologie de l'action publique, environnement, territoire

Job profile : Sociology of public policies, environment, territorial issues

Research fields EURAXESS : Political sciences     Public policy

Implantation du poste : 0750736T - UNIVERSITE PARIS-DAUPHINE

Localisation : Paris

Code postal de la  localisation : 75016

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINE
PLACE MAL DE LATTRE DE TASSIGNY

75775 - PARIS CEDEX 16

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

EMMANUELE WOLFF
RESPONSABLE DU SERVICE
01 44 05 42 41       01 44 05 48 65
01 44 05 42 41
emmanuele.wolff@dauphine.psl.eu

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : science politique ; politiques publiques ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

LSO, MSO

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR7170 (200512552B) - Institut de recherche Interdisciplinaire en Sociologie,

Economie et Science Politique (IRISSO)

Application Galaxie OUI



Informations Complémentaires 
 

Poste de Maître de Conférences  
Sociologie de l’action publique. Environnement. Territoire 

 
Section 04 : Science Politique 

 
Job profile :  
Sociology of Public Policies. Environment. Territorial issues. The assistant professor, will join 
the Organizational Sociology Departement. He or she will be specialized in environmental 
and/or territorial policies, and will conduct his ou her research at the IRISSO laboratory. 
Contact : sabine.rozier@dauphine.psl.eu. Deadline to apply : Friday 29 March 2024, 4 p.m 
(Paris time). Research files : Public policies – Environment – Territorial issues. 
 
Enseignement : 
 
Profil : Sociologie de l’action publique. Environnement. Territoire. 
Département d’enseignement : Licence en sciences des organisations (LSO). Master en 
sciences des organisations (MSO). 
Lieu d’exercice : Université Paris Dauphine – PSL – Place du Maréchal de Lattre de Tassigny, 
75016 Paris. 
Equipe pédagogique : Science politique. 
Noms des directeurs de département : Dorothée Gallois-Cochet (LSO) ou Frédéric Peltrault  
(MSO) 
URL dépt. :  
https://dauphine.psl.eu/formations/licences/sciences-sociales 
https://dauphine.psl.eu/formations/masters/politiques-publiques 

 
La personne recrutée assurera des enseignements généralistes de science politique en 1ère 
année et en 2ème année de Licence. Elle prendra en charge, en 3ème année de Licence et en 
master « Politiques publiques », des enseignements plus spécialisés consacrés à l’action 
publique, à la sociologie des politiques de reconversion écologique et/ou aux institutions 
politiques locales. Une spécialisation relative aux enjeux environnementaux et à la transition 
écologique, appréhendés à différentes échelles territoriales (locale, nationale, 
supranationale) ou dans une perspective comparatiste, sera très appréciée. Une 
spécialisation en méthodes quantitatives sera également bienvenue. D’autres cours sont 
susceptibles d’être confiés à la personne recrutée : cours sur les institutions européennes et 
cours de méthodes qualitatives et quantitatives en L3 ; enseignements de méthodes 
qualitatives et quantitatives dans l’une des majeures de la 1ère ou de la 2de année du 
master « Politiques publiques ».   
 
La personne recrutée participera à l’encadrement des étudiant·es et à la direction de 
mémoires de recherche et de stage dans les première et seconde années du Master de la 
mention « Politiques publiques ». Elle sera amenée, à terme, à assumer des responsabilités 
pédagogiques (coordination d’enseignement, responsabilité de diplôme, etc.) et 
administratives. 
 



 
Recherche : 
 
Lieu d’exercice : Université Paris Dauphine-PSL, Place du Maréchal de Lattre de Tassigny, 
75016 Paris 
Nom du directeur du laboratoire : M. Eric Agrikoliansky  
Tél. directeur laboratoire : 01 44 05 49 50 
Email directeur labo : eric.agrikoliansky@dauphine.psl.eu 
URL labo : https://www.irisso.dauphine.fr 
 

La personne recrutée rejoindra l’un des deux axes – « Capitalismes » et « Démocraties » – du 
laboratoire, l’IRISSO (UMR de l’Université Paris-Dauphine, du CNRS et de l’INRAE), pour y 
poursuivre des recherches en sociologie de l’action publique, sociologie de l’environnement, 
sociologie de la transition et des crises écologiques. Elle pourra étudier les mouvements 
contestataires relatifs aux enjeux écologiques et la manière dont ces préoccupations sont (ou 
non) inscrites sur l’agenda public, les conditions de production des savoirs relatifs aux enjeux 
environnementaux, les modes de gouvernement des risques, les conditions de prise en charge 
des enjeux environnementaux (coalitions d’acteurs, instruments et dispositifs d’action publique), 
les évolutions (ou les formes d’inertie) des sociétés démocratiques face à de tels enjeux, ou tout 
autre aspect permettant d’éclairer les transformations des politiques publiques en lien avec les 
questions écologiques. Les recherches poursuivies pourront porter sur un niveau ou différents 
niveaux de gouvernement et de régulation (local, national, européen, international), ou 
s’inscrire dans une perspective comparatiste. La personne recrutée pourra aussi explorer les 
enjeux territoriaux de l’action publique dans des configurations variées (urbaines, périphériques, 
rurales), l’inscription locale de la prise en charge des problèmes publics, les conditions d’action 
et de coopération des acteurs, les logiques de différenciation territoriale, la circulation des outils 
d’un territoire à un autre ou l’articulation des échelles de gouvernement infranationale, 
nationale et supranationale. Elle contribuera à l’animation de la recherche du laboratoire, à 
l’organisation d’événements scientifiques et au montage de projets de recherche individuels 
et collectifs.  
 
Le laboratoire : L’IRISSO (institut de recherche interdisciplinaire en sciences sociales, UMR 
CNRS 7170 & INRA 1427 rattachée à l’Université Paris-Dauphine - PSL) comprend 111 
membres dont 31 enseignants-chercheurs, 19 chercheurs, 2 professeurs émérites, 8 
chercheurs contractuels ou post-doctorants, 44 doctorants. L’IRISSO associe des sociologues, 
des politistes et des économistes qui mènent des recherches dans le domaine de l’action 
publique, de la    politisation et des comportements politiques, de la sociologie du travail et 
des politiques sociales ainsi que de la sociologie des mondes économiques. Les recherches 
des membres du laboratoire entendent notamment explorer ce que les recompositions du 
capitalisme contemporain (dans les manières de travailler, de produire et d’échanger, 
d’accumuler du capital et de l’exploiter) font à la démocratie (aux conditions de politisation 
et de mobilisation citoyennes, ainsi qu’aux modes de gouvernement, d’action publique et de 
gouvernance des risques).  
 
  



Description activités complémentaires : 

Moyens : 
Moyens matériels : 1 bureau + équipement informatique 
Moyens humains : 7 BIATSS/ITA dans le laboratoire, des ASS exerçant dans chaque année de 
licence et dans les diplômes de master.   
 
Autres moyens : une décharge de cours est offerte sur les trois premières années aux maîtres 

de conférences stagiaires (décharge de 50% la première année, puis de 33% les deux années 

ultérieures). 
 
 
Autres informations : 
Evolution du poste : selon grille indiciaire des maîtres de conférences 
Rémunération : selon grille indiciaire des maîtres de conférences 

Le dossier de candidature est dématérialisé. Toutes les pièces requises doivent être déposées 
dans le volet ANTEE de GALAXIE avant la date de clôture des candidatures (vendredi 29 mars 
2024 à 16 heures, heure de Paris). 
 
Référence : arrêté du 6 février 2023, fixant les dispositions permanentes applicables à 
l'ensemble des recrutements de professeurs des universités et de maîtres de conférences. 
Pièces obligatoires mentionnées selon le cas dans l'arrêté du 6 février 2023. 
Arrêté accessible depuis le portail GALAXIE (rubrique 'A consulter' dans la colonne droite). 
Cet arrêté fixe la liste des pièces obligatoires à fournir par la candidate ou le candidat selon sa 
situation. Il est disponible à partir de la page suivante de GALAXIE 
https://www.galaxie.enseignementsuprecherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseign
ants _chercheurs.htm 
Les documents administratifs ainsi que le rapport de soutenance rédigés en tout ou partie en 
langue étrangère sont accompagnés d'une traduction en langue française dont le candidat 
atteste la conformité sur l'honneur. La traduction de la présentation analytique est facultative 
et les travaux, ouvrages, articles et réalisations en langue étrangère peuvent être 
accompagnés d'un résumé en langue française. 
 
 

 
  



Public policies. Environment. Territorial issues. 
 
Job profile 
The assistant professor, will join the Organizational Sociology Departement. He or she will be 
specialized in environmental and/or territorial policies, and will conduct his ou her research at 
the IRISSO laboratory. 
Contact : sabine.rozier@dauphine.psl.eu. Deadline to apply : 29th March 2024, 4 p.m (Paris 
time). Research files : Public policies – Environment – Territorial issues. 

 
Teaching 
Profile : Public policies - environment – territorial issues. 
Teaching department : Bachelor's degree in organisational science (LSO). Master's degree in 
organisational science (MSO). 
Location : Université Paris Dauphine - PSL – Place du Maréchal de Lattre de Tassigny, 75016 
Paris. 
Teaching team : Political Science. 
Department heads : Dorothée Gallois-Cochet (LSO) or Frédéric Peltrault (MSO) 
 
The successful candidate will teach general political science courses in the 1st and 2nd years of 
the Bachelor's degree. In the 3rd year of the Bachelor's degree and in the Master's degree in 
Public Policies, he or she will be responsible for more specialised teaching on public policies, 
the sociology of ecological conversion policies and/or local political institutions. Specialisation 
in environmental issues and the ecological transition, at different levels (local, national, 
supranational) or from a comparative perspective, will be highly appreciated. Specialisation in 
quantitative methods will also be welcome. She or he may also be required to teach other 
courses : a course on European institutions and a qualitative and quantitative methods course 
in L3 ; qualitative and quantitative methods courses in one of the majors of the 1st or 2nd year 
of the Public Policies Master.  
  
The successful candidate will be involved in supervising students and directing research 
dissertations and internships in the first and second years of the Public Policy Master. 
Ultimately, he or she will be expected to take on teaching responsibilities (coordination of 
teaching, responsibility of degree, etc.) and administrative responsibilities. 
 
Research : 
 
Place of work : Université Paris Dauphine-PSL, Place du Maréchal de Lattre de Tassigny, 75016 
Paris 
Name of laboratory director : M. Eric Agrikoliansky  
Laboratory Director Phone number : 01 44 05 49 50 
Laboratory director email : eric.agrikoliansky@dauphine.psl.eu 
Lab URL: https://www.irisso.dauphine.fr 
 
The successful candidate will join one of the two research areas - 'Capitalisms' and 
'Democracies' - of the IRISSO laboratory (a joint research unit of the University of Paris-
Dauphine, the CNRS and the INRAE), to conduct research in sociology of public policies, 
sociology of environment, sociology of transition and ecological crises. He or she will be able 



to study protest movements relating to ecological issues and the way these concerns are (or 
are not) placed on the public agenda, how knowledge relating to environmental issues is 
produced, how risks are governed, how environmental issues are dealt with (coalitions of 
players, instruments and mechanisms of public policy), the changes (or forms of inertia) in 
democratic societies, or any other aspect that sheds light on the changes in public policies 
relating to ecological issues. The research conducted may focus on one level or different levels 
of government and regulation (local, national, European, international), or be part of a 
comparative perspective. The candidate will also be able to explore the territorial challenges 
of public action in a variety of configurations (urban, peripheral, rural), how public problems 
are dealt with locally, how local players act and cooperate, the logics of territorial 
differentiation, the circulation of tools from one territory to another, or the articulation of 
sub-national, national and supranational levels of government. She or he will help to run the 
laboratory's research, organise scientific events and set up individual and collective research 
projects. 
 
The laboratory : IRISSO (an interdisciplinary social science research institute, UMR CNRS 7170 
& INRA 1427 attached to the Université Paris-Dauphine - PSL) has 111 members, including 31 
professors and assistants professors, 19 researchers, 2 emeritus professors, 8 contract or post-
doctoral researchers and 44 doctoral students. IRISSO brings together sociologists, political 
scientists and economists who conduct research in public policies, politicisation and political 
behaviour, labour and social policies and the economic worlds. The research conducted by the 
laboratory's members explores how the reshaping of contemporary capitalism (ways of 
working, producing and exchanging, accumulating capital and exploiting it) impacts 
democracy (politicisation and citizen mobilisation, forms of government, public policies and 
risk governance). 
 
Other information  
Career : "maître de conférences" scale. 
Remuneration : Civil service salary scale. 
The application form is electronic. All the required documents must be submitted in the ANTEE 
section of GALAXIE before the closing date for applications (Friday 29 March 2024 at 4 p.m., 
Paris time). 


